
Кавказец
написано Movladi ABDOULAEV | 26.01.2010
Гораздо  реже,  чем  хотелось  бы,  но  все  же  нам  с  друзьями
удается  встречаться.  Говорим  о  том,  о  сем,  о  прошлом,  о
будущем.  О  жизни  в  общем.  На  этот  раз  почаевничать  мы
собрались у Абдулвахида. Недавно он себе тарелку спутниковую
поставил и теперь может запросто смотреть несколько десятков
телевизионных каналов в чистом изображении.

–  Ты-буржуй,  –  говорю  ему.  –  У  меня  телевизор  передачу
«Спокойной ночи, малыши» нормально не показывает, а ты даже на
туркменском языке передачи можешь смотреть.

– Это еще что, – смеется Абдулвахид, – тут один канал есть,
который двадцать четыре часа в сутки борьбу и бокс показывает.

– Не может быть, – ахнули мы: в нашей компании все любили
спорт.

Только  Харон  не  любил  его.  Его  светлые  мозги  были  заняты
наукой – не спроста же он стал кандидатом этих самых наук.
Абдулвахид ставит нужный канал, и мы видим, как двое крепких
мужчин мутузят друг друга.

– Это смешанные единоборства, – поясняет поднаторевший в этих
делах хозяин спутникового телевидения.

Но  всех  присутствующих  заинтересовала  кавказская  фамилия
одного  из  участников  схватки,  а  не  то,  как  называется
разновидность  данного  поединка.

–  Родригес  нанес  апперкот  Джабраилову,  –  надрывался
комментатор.

– А что такое «апперкот»? – спросил Харон. Мы считали, что он
знает все на свете, но этот наивный с нашей точки зрения
вопрос поставил под сомнение его образованность.
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– Думаю, этот Джабраилов карачаевец или балкарец, – со знанием
дела заявил Хампаш.

Тем  временем  Джабраилов  провел  против  Родригеса  отличный
бросок.

– Клянусь Аллахом, этот Джабраилов – сто процентов чеченец, –
радуясь своему открытию, воскликнул Хампаш.

– Точно. Смотри, как ловко в ноги проходит – поддержал его
Халид.

– Да, такая борцовская техника только у чеченцев бывает –
авторитетно вторил ему Ибрагим.

Родригес тем временем провел сильный удар ногой по корпусу
Джабраилова.

– Что же он не закрылся? – расстроился Хампаш.

– Нет, – произнес недовольный происходящим в телевизоре Халид.
– Он не чеченец, а скорей всего дагестанец.

–  Наверняка  дагестанец,  –  обрадовался  Ибрагим.  –  По  ушам
борцовским можно понять.

– А что, у борцов других национальностей уши отличаются чем-
то? – наивно спросил Хамид, но по взгляду Ибрагима понял, что
на  такой  неуместный  вопрос  ему  вряд  ли  стоит  дожидаться
ответа.

Джабраилов тем временем подмял Родригеса под себя и начал его
мутузить.

–  Бьет  как  колхозник,  типично  в  чеченском  стиле,  –
прокомментировал  Хампаш.  Все  радостно  засмеялись.

– Смотрите, как тяжело приходится чемпиону Латинской Америки
против российского спортсмена, – усиливал эмоции комментатор.

Родригес  все  же  вывернулся  из  захвата  Джабраилова  и  сам



попытался провести прием. Схватка до самого конца проходила в
упорном соперничестве … После долгого совещания с боковыми
судьями рефери в ринге объявил ничью. Разумеется, мы были
категорически не согласны с таким решением.

–  Судья  сто  процентов  подкуплен,  –  возмущался  Хампаш.
Присутствующие  с  готовностью  согласились  с  ним.

Единственный,  кто  плохо  разобрался  в  текущем  моменте,  был
Харон:

– Ничья – это же хороший итог, чем вы недовольны?

Все неудовлетворенные чувства болельщиков тут же нашли свой
выплеск.

– С каких это пор ты стал в спорте разбираться? – накинулись
мы на Харона. – Это тебе не научные открытия делать – тут все
гораздо сложнее.

– Я не в спорте разбираюсь, а в географии, – отбивался Харон.
– Площадь Латинской Америки в шестьдесят раз больше Северного
Кавказа,  а  численность  населения  –  почти  в  тридцать  раз.
Закончить  схватку  вничью  с  чемпионом  такого  большого
континента я считаю успехом с точки зрения науки и статистики.

Аргумент был слишком серьезен – крыть его было нечем. Чувство
гордости за Кавказ переполнило наши души. Итог поединка подвел
хозяин дома:

– Наш посильней был! Все радостно закивали головами.

Нас уже не интересовала национальность Джабраилова, ясно было
одно – он кавказец, а значит «наш». Ведь в принципе, если ты
житель большого дома под названием Кавказ, нет разницы кто ты
по национальности. Вне Кавказа нас не различают по этносу –
все мы являемся «лицами кавказской национальности». Мы ведь в
свою  очередь  тоже  не  очень-то  озабочены  выяснением
происхождения  Родригеса  –  латиноамериканец  и  все  тут.



И еще я подумал, что наука все же великая сила, если направила
наши мысли и чувства в правильное русло…

Муслим Гапуев

 


